

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id. EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

El proletariado ilicitanos cumple con su deber el 1.º de Mayo

Imponente manifestación en Elche

NUESTRA FIESTA

Afortunadamente, hemos sufrido una grande decepción en la cooperación de los trabajadores, en la fiesta obrera del día 1.º de Mayo.

Muchos son los que han participado de nuestra equivocación; pues la clase trabajadora ilicitanos, en el acto del día 1.º de Mayo demostró dejarse llevar antes que de las pasiones, perezas y las apatías, de la causa común, del ideal socialista que ha de emanar más tarde en todos los cerebros humanos para implantar lo que cada vez, se hace más necesario: el régimen del salario, el verdadero socialismo.

El decaimiento de la masa productiva en Elche, hizonos pensar, antes de ahora, en el posible fracaso de la fiesta de los oprimidos; los actos de desidia observados en los trabajadores, nos colocaba en la desconfianza de un acto posible de sensaciones en nuestros enemigos, celebrando nuestro día, a la vez que demostrábamos con nuestras conclusiones, nuestra disconformidad hacia el régimen presente y nuestra aspiración de adueñarnos del poder político.

El día Primero de Mayo, la clase trabajadora ilicitanos, dejó bien patentizado, la fiesta que más anhela, por ser ésta, la fiesta mayor del pueblo, y una de las que más resonancia e importancia tuvo hasta la fecha, por el conjunto de miles de trabajadores, que en ese día caminaban por las calles en manifestación, unidos con un solo pensamiento, encaminado éste, a la abolición de la sociedad presente, llena de injusticias, para implantar el verdadero régimen de amor y trabajo.

El día 30 del pasado mes, notábase a últimas horas de la tarde, la trascendencia que iba a tener por la mañana la gran manifestación obrera.

Al disparo de una bomba, anunciando el pasacalles de la laureada banda Blanco y Negro, el ánimo de los desheredados de la fortuna iba adquiriendo preponderancia; pues los rostros de los obreros, los caracteres de los productores, decíannos con sus miradas alegres y risueñas, la honda satisfacción que sentían al aproximarse su histórica fiesta obrera.

Durante la noche del 30, la animación fué enorme; pues en los barrios obreros donde se hacían veladas para conmemorar la víspera de la fiesta, penetraban miles de trabajadores del conjunto del pueblo, solidarizados con los organizadores de los actos.

Por la mañana al amanecer el nuevo día, oyéronse dos grandes detonaciones de disparos de bombas, anunciando estas, la nueva aurora; fué este amanecer tan alegre, tan grato, tan emocionante por el potente rumor del falange productor que esperaba con ansias este día, que parecía ser, que era el único día de las conmociones sociales; la gran animación al amanecer el día era unánime, la cual iba manifestándose a medida que el nuevo sol, señalaba la proximidad de la gran manifestación de los esclavos del trabajo.

A la hora señalada para salir la manifestación, notábanse numerosos grupos de obreros y obreras que vestían aseados y nuevos trajes, dirigiéndose con la mirada y con risa alegre, hacia su punto de partida, al sitio donde tenían que formar más tarde el potente ejército proletario: al Centro Obrero. A las nueve de la mañana, la plaza Joaquín Costa notábase insuficiente para darle cabida a los desheredados de la fortuna social allí reunidos.

Ya a estas horas, el compañero Antonio Cañizares presentóse en uno de los balcones de la Casa del

Pueblo, cuya presencia hizo calmar un silencio sepulcral, para escuchar su palabra. Nuestro amigo explicó lo que significaba la fiesta del trabajo, de qué prevenía y el objeto de la misma, así como también la significación de las conclusiones, entre las cuales, las más esenciales son: *Guerra de Marruecos y el control sindical obrero en todas las industrias.*

Su discurso compenetró en el espíritu de los manifestantes, logrando emocionar al terminar, a los mismos, con vivas a la internacional obrera y el Primero de Mayo, que fué contestado por la muchedumbre, a la vez que con el disparo de una bomba y el entonamiento de *La Marsellesa* por la música Blanco y Negro.

Empezó el desfile de la manifestación; al frente de ella iba la roja bandera del partido socialista. Durante el trayecto de la manifestación, con más de 6 000 almas, no hubo incidente alguno por insignificante que fuera; pues la muchedumbre, y principalmente los jóvenes socialistas, entonaban sin cesar un momento, himnos alusivos al día, y entre ellos *La Internacional*.

Hecho el grande recorrido por la manifestación, y estacionados los manifestantes en el punto de partida, plaza Joaquín Costa, el camarada Cañizares dirigió la palabra, dándole fin a la manifestación con emocionantes frases, las cuales eran acogidas por la muchedumbre con vivas al proletariado universal y al socialismo.

Podemos decir, sin temor a equivocarnos, que la jornada del 1.º de Mayo de 1922, es acaso la más hermosa de las realizadas hasta la fecha.

Hagan lo propio los trabajadores en todos los actos que tiendan a mejorar su condición de esclavos, y darán la sensación a la burguesía de que la masa productiva está com-

puesta por trabajadores concientes, que no solo se mueven por impulsos de momento, sino por el continuo batallar para conquistar el verdadero régimen de la justicia.

A los jóvenes

Con este mismo título publiqué hace algunos meses un artículo que quizá por ser mío e insertado en las modestas columnas de este semanario, no hubiera entre vosotros jóvenes ilicitanos la acogida que debió tener.

Esto no constituyó para mí una ofensa, un desprecio, por cuanto yo emborracho cuartillas para manifestar lo que siento allí en lo más recóndito de mi ser y porque al propio tiempo cumplo con el deber de socialista.

Y hoy que es la fiesta de los trabajadores, quiero interesar nuevamente a mis compañeros, los jóvenes obreros, los explotados para que desechando toda clase de prejuicios morales, se impongan de un sano criterio y vengán al puesto de combate que es la Juventud Socialista.

La burguesía no depona su actitud criminal ante el problema de los salarios. A toda costa quiere la rebaja de la mano de obra, y cada día estamos presenciando con honda pena, con el corazón destrozado y los puños crispados de odio que miles de proletarios son despedidos, lanzados a la calle porque no permiten que se les usurpe nuevamente parte de su salario.

La huelga de Penarroya y muchísimas más son el ejemplo de cuánto digno.

Por otra parte la degradación de gran parte de obreros, la cual es producida por el alcoholismo, grave vicio que a la burguesía interesa subsista porque es el arma quizá más potente que esta emplea para tener sometidos a muchísimos trabajadores a la más profunda ignorancia.

La cultura es lo más necesario para la clase productora porque si todos los cerebros de los trabajadores estuviesen en condiciones para discurrir, sería un hecho el triunfo de nuestro ideal.

Pero nuestro interés debe estar principalmente atento a otra cosa; en que este solar Elche padece de lamentarse de la sangría marroquí.

Nuestra labor debe ser más eficaz, debemos hacer enérgica campaña contra la guerra, contra todas las plagas sociales.

TRABAJO

La guerra de Marruecos está costando seis millones de pesetas diarias y muchas bajas españolas, que son obreros del campo y de la ciudad, que son brazos que se inutilizan y por consiguiente riqueza que se pierde.

¡Jóvenes ilicitanos, ingresad en nuestras filas, os esperamos con los brazos abiertos!

¡Ovidad las tabernas y los garitos!
¡Rasgad el velo de la ignorancia que cubre vuestros cerebros!
¡Suprimid los naipes por el libro!

Sustituyamos a los viejos que ocupan la vanguardia de nuestro ejército y que llegue un 1.º de Mayo que con entera libertad, con gran regocijo y placer podamos entonar los emocionantes himnos «La Marsellesa» y «La Internacional» y gritar fuerte, muy fuerte:

¡Viva el 1.º de Mayo!

ANTONIO SERRANO.

N. de R.—Artículo hecho, para la publicación del anterior número, no pudiendo haber publicado por el exceso de original.

Colaboración campesina

El 1.º de Mayo

Hoy, que imponente y austero,
el obrero
solemniza muy cortés
la gran fiesta del Trabajo;
por lo bajo
maldecido está el burgués.

Hoy, que tantos corazones,
a los sonos
de una marcha triunfal
laten a unísono; llora
la Señora.
D.ña Reacción Criminal.

Hoy, en tan solemne fiesta,
se protesta
del fantasma caciquil,
que al progreso no responde;
y él se esconde
como alevoso reptil.

Hoy, que los trabajadores
pensadores,
dan a sus miembros reposo,
debiera vestir de luto
el astuto
parásito vergonzoso.

Hoy, que el obrero consciente,
noblemente
hace de su fuerza alarde;
hoy se oculta avergonzado
el menguado
esquirol torpe y cobarde.

Hoy, que el pueblo laborioso,
orgullosa
su grandiosa obra festeja;
quien no practica el trabajo,
cabizbajo
de su presencia se aleja.

Hoy deben ser perdonados
y olvidados
los agravios, los errores,

El Programa mínimo de la Prensa local

Cosas de interés primordial para nuestro pueblo

Fuimos a una reunión de toda la prensa ilicitana, sin distinción de matices, de la que salimos gratamente impresionados, al comprender que lo que se deseaba por todos nuestros colegas era el progreso de nuestro pueblo, e incondicionalmente ofrecimos nuestro apoyo en la campaña a realizar, por todos los periódicos de la localidad, para conseguir lo que se acordó titular «Programa mínimo de la prensa ilicitana».

En efecto, basta solamente con fijar la atención en las necesidades de los pueblos industriales o agrícolas, para darse cuenta de la funesta obra de nuestros gobernantes, del punible abandono con que tienen a esta desdichada España, donde es preciso, que como ahora, sea el pueblo el que pida lo que está legislado, lo que está concedido y que unas veces por desidia y otras por intrigas de los poderosos, como sucede en el caso presente, se tenga a nuestra nación en este estancamiento, en esta modorra, de la que no podrá despertar sin la necesaria sacudida de la revolución social, que eleve al poder a hombres cuyos méritos sean efectivos, creando leyes menos duras y protegiendo al oprimido, tan explotado y perseguido, por los hombres del régimen actual.

Es doloroso lo que en nuestro país sucede, y nuestro pueblo ha sufrido las consecuencias, pues desde que en el año 1882, que se otorgó a la compañía de Andaluces la concesión del ferrocarril Alicante-Murcia, que venía obligada a construir los ramales Elche-Novelda y Torrevieja, burlando impunemente la compañía lo que está legislado, pues no ha construido todavía el citado ramal, merced a la influencia que en alturas han gozado sus consejeros, los que mirando siempre por sus intereses materiales, se oponen a la realización de todo lo que lleve beneficio a todo un pueblo o a toda una región, poniendo de manifiesto una vez más la labor funesta de estas plutocracias que son hoy por desgracia nuestra las que rigen nuestra desdichada nación.

Veremos si con el movimiento de opinión que parece iniciarse ahora, se consigue lo que debiera haberse hecho hace años y que si se consigue, se deberá únicamente al pueblo que lo ha exigido, y no a los gobernantes que si pueden burlar nuevamente al pagano pueblo lo harán con seguridad.

Este es el punto principal que se ha propuesto conseguir la prensa, siguiendo lo no menos importante de la concesión de una escuela de Artes y Oficios, lo que creemos tan interesante y necesario a nuestra ciudad genuinamente industrial, como el f. c. a Novelda. La creación de dos escuelas graduadas, una Granja Agrícola y por último la declaración de parque nacional de nuestro maravilloso palmaral.

Este es el programa que la prensa se ha trazado. Nosotros y con nosotros el elemento obrero estaremos al lado de todo lo que signifique progreso y cultura, que no son sino una parte integrante de nuestros ideales socialistas.

y un brazo fraternal,
general,
una a los trabajadores.

Hoy será el día de gloria
que la Historia,
a su tiempo, muy ufana,
dirá:— El Primero de Mayo
forjó el rayo
que aniquiló a los verdugos,
rompió cadenas y yugos....
¡¡Quién viera el Hoy del Mañanall!
TOMAS GARCIA

Asprillas

Trabajo hecho, para darle lectura el día 1.º de Mayo por la tarde y en el salón Círculo Obrero, no pudiéndose llevar a efecto.

OBREROS:

Lee y propaga

“El Socialista” y “Trabajo”

Para los míos

Ser socialista

En muchas ocasiones, al constituirse tal o cual fracción política, se hace gran de no en hombres amantes del idealismo que encierre el programa de aquella entidad, si no en individuos que fueron allí por que estaba el amigo H o por otra causa cualquiera.

Aquí en Elche, en nuestra familia socialista, por que no decirlo, ocurrió, alguna vez, algo parecido a lo que hemos dejado apuntado.

Los hombres no hemos llegado a ese grado de perfeccionamiento que nos podamos llamar de infalibles y por esto hay veces que aceptamos ciertas obligaciones sin la más remota idea de nuestros deberes.

Por esta misma causa considero que para ser socialista tiene que estar el individuo poseído de una convicción tan grande que en manera alguna le pueda

ocurrir lo que a los que integran los diferentes partidos políticos que son tales con el exclusivo fin de medrar a costa de su IDEAL.

Ser socialista implica algo más: No admite claudicaciones ni menos abdicaciones que demuestran puros convencionalismos o la más lamentable ignorancia de lo que es el sublime ideal socialista.

Ser socialista es querer la abolición de esta sociedad injusta que divide a la especie humana en dos castas; una la que todo lo produce y no goza de nada; otra, la que nada hace y disfruta de todo a expensas de la otra.

Ser socialista es, considerando que todas las religiones, y la Apostólica Romana más que ninguna, solo producen ignorancia, a más de mantener a unos hombres que nada útil hacen; el ir mandándole fuerza con los únicos medios que disponemos como es el castigo civilmente y que nuestros hijos, al nacer, se les bautice por que todo cuesta dinero.

Ser socialista es no erigirse en rey de la familia para explotarla y que los hijos no reciban la educación en arreglo al programa del ideal que ha de redimir a la humanidad.

Ser socialista es no amartillarse, fuera de lo que es la esencia del socialismo, en una idea personal que solo engendra divisiones a más de que nosotros no podemos admitir fetichismos como otras religiones.

Ser socialista es ir desterrando las innumerables supersticiones de que está plagada la actual sociedad en que vivimos.

Ser socialista es, en suma, simplificar en una sola idea que todos los males que aquejan a los obreros son producto de la actual organización social que es el caos y la vergüenza para venideras generaciones.

De hacerlo así, de ser socialistas integros no tardaremos mucho en formar un fuerte partido que haga temblar a la burguesía, como en los años 1917 y 18 implantar el verdadero reinado de la igualdad y la fraternidad.

Pro-mujer

Al dirigirme a vosotros me guía el interés de hacer lo posible para que todos lleguéis a comprender cuan beneficiosa es la unión.

De ninguna manera si seguimos como hasta aquí podremos conseguir nada que sea beneficioso para nosotras. ¿Crees que estando divididas y haciendonos de cosas que en nada nos favorecen vamos a mejorar nuestra situación? Pues estáis en un error.

De la única forma que podríamos conseguir que en algo se atendiera a nuestras justas quejas sería acudiendo todas como una sola mujer a la organización con toda nuestra fe y entusiasmo haciendo comprender a nuestros patronos que si por nuestro torpe proceder hemos hecho pasar a nuestro Sindicato por unos trances apuradísimos, que aquello ya no

TRABAJO

ed y que ahora ya no somos las que abandonamos nuestro puesto de combate y que en tiempos no lejanos sabremos conquistar, si no todo, aquello que en parte nos pertenece.

Ael pues compañeras debemos olvidar todo lo pasado y emprender nuevos derroteros para que nuestro Sindicato sea respetado por nuestros patronos, y en tonces cuando hayamos conseguido esto, podremos emprender nuevas luchas que seguramente nos han de reportar beneficios para nuestros hogares.

Daos cuenta de la situación en que nos encontramos; escasamente ganamos para comer y nuestra jornada no puede ser más brutal.

Las circunstancias, todas sabéis que han cambiado; en todos los talleres hacen falta operarias, el trabajo es abundantísimo. Si todas acudís a vuestro sitio seguramente nuestro Sindicato sabrá aprovechar las circunstancias y pronto habremos conseguido parte de nuestras anteriores pérdidas. Pero si por el contrario seguís alejadas de la organización debéis prepararos para recibir en la próxima crisis la nueva serie de latigazos que vuestros patronos os han de dar.

UNA COMPAÑERA

Desde Crevillente

Municipalidades

SESION DEL DIA 30 DE ABRIL

Cada día que nuestra pluma se desliza sobre este indefenso pedazo de papel el cual por su característica y sólida templanza, es portador de instintos y procedimientos varios, a veces recalcitrantes por su temperamento, como resulta esta invariable serie de sesiones de nuestro Municipio.

Acudimos a las sesiones saturados de la más sincera imparcialidad, sumisos y obedientes a cumplir nuestro cometido. Así deseáramos que, fieles siempre a la verdad y con escrupulosa actitud y amantes de la Justicia, y buena administración de los intereses generales del pueblo, representaran nuestros representantes elegidos para dichos fines exclusivamente.

Pero sin marcado interés personal y sin miedo a sufrir equivocación podemos asegurar con franqueza, que no todos nuestros concejales (los actuales de la monarquía) llevan su alma al Municipio impregnada de honradez y buena fe administrativa.

La suspicacia que manifiestan algunos concejales por una parte, y la incompreensión por otra en casi la totalidad de los asuntos, mayormente en los que se refieren al problema social les prohíbe totalmente cumplir con sus deberes.

Por el reducido espacio en que contamos en este humilde semanario desistimos de ocuparnos por el momento de la intriga urdida por el señor Villalba, al presentar la dimisión de primer Alcalde y de la impostura clara y manifiesta que nos presenta con su vuelta al poder.

He aquí un relato de la Sesión de esta

semana que a mi juicio resulta algo pesada y con escaso interés.

A la hora señalada abre la sesión el Alcalde Sr. Polo, que después de leída y aprobada el acta, le sustituye el Sr. Villalba que en votación popular resulta elegido.

Son el colmo de la estapidez estos políticos del montón que creen que el pueblo ignora que tanto el nombramiento de Alcalde como el estado de cuentas que lee el Secretario, son amañados.

El señor Augusto Más pregunta al presidente si trae el propósito de imponer multas a los ganaderos por no votar con él (como lo hizo el Sr. Polo).

El Sr. Villalba contesta categóricamente, «que él no sabe hacer justicia» o que no sabe castigar a nadie—tanto vale—.

Se presenta una proposición para abolir el odioso impuesto de consumos, que daremos a la publicidad la próxima semana.

Con datos afirmativos se presenta una denuncia referente a las estafas que se cometen en las farmacias.

Este asunto creemos que se debe poner en claro y aplicarsele todo el rigor de la Ley al delincuente porque eso constituye un atentado contra los intereses del pueblo.

Conste que uno de los más responsables de este abuso es el propio denunciante por cuanto este señor ha permitido durante la época de su mando este asalto al bolsillo del obrero.

Levantándose la sesión a las once menos cuarto, sin tratar los asuntos pendientes de solución.

JOSE LLEDO

Crevillente y Abril.

Los Tejedores

Ha causado un excelente efecto entre los compañeros y compañeras que integran nuestro oficio, la campaña preparatoria del admirable movimiento que tenemos en proyecto.

Son muchísimos los que han pedido el ingreso en la sociedad y no son menos los que sabemos que esperan la ocasión para hacerlo.

¿Ocasión? ¿Acaso para obrar bien se ha de regatear el momento? Cuanto más se tarde en acudir a nuestras filas más se aleja el momento decisivo de la revancha. Cuanto más tardemos a plantear la lucha menos probabilidades de éxito tendremos. Y es de pura, de inmediata necesidad reescabalar el tanto por ciento y la jornada de ocho horas que como condición transitoria se nos usurpó y cuyo lapso de tiempo sería interminable sino opusiéramos a tamaña injusticia la fuerza patenta de los trabajadores.

Para proceder la clase patronal a rebajar los jornales y aumentar la jornada de trabajo no repara en nada ¿Por qué los trabajadores no hemos de hacer lo propio?

Ahora con más razón que nunca tenemos obligación de preocuparnos seriamente del aumento en los jornales, pues, el arancel de hambre, obra original del célebre Cambó, reducirá, encarecerá de

tal manera la probabilidad de adquirir los obreros toda clase de artículos, que hará imposible la vida.

Son ya varios los artículos que sufren la alza de f. neto arancel, pero el más notado por las gentes ha sido el azúcar que le han recargado 28 céntimos por kilogramo.

Al mismo sucederán los demás artículos, subiendo a más no poder y los jornales reduciéndose!

Perseguimos nuevamente en la necesidad de aprestarte a la lucha por la conquista del pan.

Compañeros, compañeras con los brazos abiertos, esperamos para lanzarnos inmediatamente a la reconquista de nuestras posiciones ocupadas durante varios meses por los enemigos.

¡No desertéis, que en el rostro seriais escupidos por vuestros hijos!

Para dar a conocer la importancia y valor del conflicto en puerta, se convoca a todos los tejedores y tejedoras, socios y no socios, a la junta general que se celebrará en el salón grande del Circulo Obrero el próximo jueves a las 8 y media de su noche.

En esta asamblea harán uso de la palabra varios compañeros invitados al efecto.

¡Compañeros, no falteis!

LA JUNTA

Velada magna

Como se tenía anunciada, celebróse la velada en conmemoración a la fiesta del Trabajo y a beneficio de nuestro periódico local TRABAJO.

Lleno el teatro por completo, en su mayoría por mujeres, ofrecía un aspecto sorprendente; pues más que invadido por seres humanos, parecía un ramo de aromáticas flores.

El «Grupo Artístico» de la Juventud Socialista representó el grandioso drama en 3 actos, «Aurora» original del insigne e inmortal Joaquín Dicenta, amenizando el acto la laureada banda de música «Blanco y Negro».

La obra, en conjunto, fué majestralmente interpretada, sobresaliendo en el papel de protagonista, la Srta. Cecilia Salazar, que nos demostró una vez más, sus excepcionales dotes artísticas y una declamación exhuberante, capaz de rebasar el límite de lo genial, sin que lo apuntado constituya mengua, siendo repetidas veces aplaudida, por el respetable público.

Participaron, con reconocida justicia de los mencionados aplausos, tributados por el respetable a la fiel intérprete de Aurora, la Srta. Asunción Salazar, Srtas. Anton, Hernández y los Sres. Hernández, Beviá, Morales y Sánchez, terminando el acto dentro del mayor orden y corrección.

El cabareto de la triste figura

Impresiones cabildescas

El Prólogo

En la sesión municipal celebrada por nuestro Ayuntamiento el día 28 del pasado Abril se promovió un formidable debate que revistió el carácter de escándalo.

Ello fue que el concejal jaimista señor Pascual Oliver quiso hablar sobre el embargo de los fondos municipales, lo que causó la bronca entre este señor y la mayoría liberal.

A tal extremo llegaron las cosas que el Sr. Pascual Oliver prometió solemnemente reanudar la discusión así como D. Tomás Alonzo presentaría la cara para controvertir.

Como nosotros no conocemos los móviles que impulsaron a la representación jaimista para plantear el debate, creemos sinceramente que aquello era el prólogo de un grandioso acontecimiento, y esperamos ansiosos la sesión de esta semana.

La Tragedia

¡Por fin llegó el viernes! Antes de la hora señalada para el comienzo de la sesión ocupamos el departamento de la prensa; un amigo me pregunta: —¿Y tan temprano, tú por aquí? Hay bronca—le contesto—y quiero enterarme de todo; pero, ¡oh desilusión! El Sr. Pascual Oliver no está en el tablado. ¿Se ha perdido? ¿Se ha arreglado lo de marras? Nadie lo sabe. Ningún concejal se atreve a reanudar el debate, ni aún el propio Ratón de Sacristía. ¿Qué pasará? Silencio sepulcral; la tragedia se evapora como el humo del cigarro que con fuertes y profundas chupadas consume el edil de la malva-rosa.

La minoría socialista ruega al Sr. Alcalde visite el lavadero situado en el Matadero del Llano y se percata del mal estado en que se encuentra.

También cree esta minoría que no se debe edificar más cerca del Cementerio por entender que esto es perjudicial.

Y por último el amigo Hernández recuerda que en otra sesión anterior se acordó llevar a efecto la instalación de una fuente pública en el Barrio del Asilo y que aún no hay ninguna clase de medidas tomadas sobre el particular.

Canizares manifiesta su disgusto por que la Banda «Blanco y Negro» no asistió como debía a los actos del 1.º de Mayo, y ruega al Sr. Alcalde que no pague integró el importe de estos actos.

A todas las proposiciones y ruegos de la minoría socialista, contesta la presidencia con toda la atención y respeto que le caracteriza.

Nosotros quedamos satisfechos.

Y se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

Exceso de original

Por tal motivo, dejamos sin publicar algunos artículos, entre los cuales de Rafael Martínez, Tomás García, Angel Rodríguez y uno de un campesino hablando de los «prohibidos» en Perleta.

Les daremos cabida en los próximos números.

Tip. Aguiló, Canalejas, 5. — ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihueña, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellín, Elche, Yecla y Tolana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:- DE :-

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor—Precios económicos.

Calle del Com'sario, núm. 3

ELCHE

¿.....?

—¡Aqui! En el Bar de ANTONIO AMOROS es donde se sirven los aperitivos más finos y exquisitos. Aquí encontrarán mariscos de todas clases y todo lo perteneciente a repostería.

También el dueño de este establecimiento ha abierto una Agencia de Comisiones y encargos directamente para Alcoy.

Calle Rey Amadeo, 1 (Arrabal)

Comisiones y Representaciones

COMPR Y VENTA por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD FONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Ameniaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE**:

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N° 22

Pídanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros PURÉS de LEGUMBRES

La Avena Maiz y la Crema de arroz son los alimentos más nutritivos y los postres más exquisitos.

Pida V. la renombrada **MANZANILLA SEGOVIANA** única de aroma reconcentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Medias y calcetines Ferrández y Comp.

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero **JERONIMO SOLER RUIZ**.

Calle Teniente Ruiz, 25
¡No equivocarse!

Fábrica de lonas
Se necesitan **TEJEDORAS Y ENCARRETADORAS**.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. **SOLER**, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

“La Merced”

Carbonería de Pel o Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**